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Aos 11 dias do mês de outubro de 2023, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão De 

Saúde, na Sala 3 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante· desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

1 Parte 

10h00 

Audição do Conselho de Administração Conselho de Administração do Centro 

Hospitalar Universitário Lisboa Norte, a requerimento do BE, «sobre a demissão de 

vários médicos especialistas em obstetrícia motivada por uma degradação das 

condições laborais e assistenciais»; 

11h10 

Audição da Entidade Reguladora da Saúde, a requerimento do BE, «sobre os contínuos 

obstáculos colocados no SNS para o acesso à IVG»; 

li Parte 

1. Apreciação e votação da ata n.º 59, da reunião de 4 de outubro;

2. Discussão e votação do relatório sobre o Projeto de Lei n.º 878/XV/1 .ª (L) - «Cria

a linha nacional para a prevenção do suicídio e de comportamentos autolesivos»

Deputada Relatora: Anabela Rodrig'ues (PS);

3. Discussão e votação do relatório sobre o Projeto de Lei n.º 923/XV/2.ª (BE)

«Criação de linha de prevenção do suicídio no Serviço Nacional de Saúde»;

Deputado Relator: Guilherme Almeida (PSD);

4. Discussão e votação do plano de atividades para a 2.ª sessão legislativa;

5. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Lei n.0 620/XV/1.ª(L) -

«Mantém o regime transitório para a emissão de atestado médico de

incapacidac;!e multiúso para doentes oncológicos e prorroga a validade dos
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atestados médicos de incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até 

que se recuperem os atrasos na realização de juntas médicas»; 

6. Discussão e votação do Requerimento do BE, para audição urgente do Ministro

da Saúde, «sobre a grave situação nas urgências hospitalares»;

7. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição urgente, no Grupo

de Trabalho - Saúde Mental, da Alzheimer Portugal - Instituição Particular de

Solidariedade Social e Associação de Doentes, «sobre a implementação da

Estratégia da Saúde na Área das Demências»;

8. Discussão e votação do Requerimento do PSD, para audição urgente, dos

Conselhos de Administração do Hospital Distrital de Santarém e do Centro

Hospitalar do Médio Tejo, «sobre o funcionamento ·dos estabelecimentos

prestadores de cuidados de saúde, no que respeita à garantia dos direitos

relativos ao acesso aos cuidados de saúde, à prestação de cuidados de saúde

de qualidade, bem como dos demais direitos dos utentes»;

9. Discussão e votação do Requerimento da IL, para audição urgente, do

Bastonário da Ordem dos Médicos, do Diretor-Executivo do SNS e do Ministro

da Saúde, «para que prestem todos os esclarecimentos sobre os encerramentos

sucessivos a que estamos a assistir em serviços hospitalares de diversas

especialidades, de norte a sul do país, e sobre que medidas concretas devem

ser tomadas pelo Governo para assegurar que os hospitais do SNS não

colapsam definitivamente»;

1 O. Outros assuntos. 
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Audição do Conselho de Administração Conselho de Administração do Centro 

Hospitalar Universitário Lisboa Norte, a requerimento do BE, «sobre a demissão de 

vários médicos especialistas em obstetrícia motivada por uma degradação das 

condições laborais e assistenciais» 

A Vice-Presidente deu as boas-vindas à Professora Doutora Ana Paula Martins, 

Presidente do Conselho de Administração do Centro Hospitalar Universitário Lisboa 

Norte, Dr. Rui Tato Marinho, Diretor Clínico, Dr. Alexandre ValentilJl Lourenço, Diretor 

interino de Obstetrícia, Enf.º José Alexandre Abrantes, Enfermeiro Diretor e Dra. Dulce 

Salzedas, de seguida, explicou a grelha de tempos e enquadrou esta audição no âmbito 

do requerimento apresentado pelo BE, posto o que deu a palavra à Deputada Isabel 

Pires (BE) para uma intervenção inicial a que se seguiu a resposta da Presidente do 

Conselho de Administração do Centro Hospitalar Universitário Lisboa Norte e do Diretor 

interino de Obstetrícia. 

Na primeira ronda de perguntas intervieram a Deputada Maria Antónia Almeida Santos 

(PS) e Rui Cristina (PSD), tendo a Professora Doutora Ana Paula Martins respondido 

ao conjunto das questões formuladas. 

Na segunda ronda de perguntas foram solicitados esclarecimentos adicionais pela 

Deputada Maria Antónia Almeida Santos (PS), pelo Deputado Rui Cristina (PSD) e pela 

Deputada Isabel Pires (BE) os quais foram respondidos pela Professora Doutora Ana 

Paula Martins, pelo Dr. Rui Tato Marinho e pelo Enf.º José Alexandre Abrantes, posto o 

que a Vice-Presiden�e deu por encerrada a audição . 

., 

Audição da Entidade Reguladora da Saúde, a requerimento do BE, «sobre os contínuos 

obstáculos colocados no SNS para o acesso à IVG» 

A Vice-Presidente deu as boas-vindas ao Dr. Pimenta Marinho, Presidente do Conselho 

de Administração, à Dra. Mariana Mota Torres e ao Prof. Doutor Franklím Marques, 

vogais do Conselho de Administração, de seguida, explicou a grelha de tempos e 

enquadrou esta audição no âmbito do requerimento apresentado pelo BE, posto o que 
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deu a palavra à Deputada Isabel Pires (BE) para uma intervenção inicial a que se seguiu 

a resposta do Presidente do Conselho de Administração. 

Na primeira ronda de perguntas intervieram a Deputada Maria Antónia Almeida Santos 

(PS), lnê_s Barroso (PSD) e Rita Matias (CH) tendo o Dr. Pimenta Marinho respondido 

ao conjunto das questões formuladas. 

Na segunda ronda de perguntas foram solicitados esclarecimentos adicionais pelas 

Deputadas Berta Nunes (PS), Inês Barroso (PSD), Rita Matias (CH) e Isabel Pires (BE) 

os quais foram respondidos pelo Dr. Pimenta Marinho, posto o que a Vice-Presidente 

deu por encerrada a audição. 

1. Apreciação e votação da ata n.º 59, da reunião de 4 de outubro

A ata n.º 59, da reunião ordinária de 4 de outubro foi aprovada por unanimidade, 

registando-se a ausência do CH, IL e PCP. 

2. Discussão e votação do relatório sobre o Projeto de Lei n.º 878/XV/1.ª (L) - «Cria

a linha nacional para a prevenção do suicídio e de comportamentos autolesivos»

Deputada Relatora: Anabela Rodrigues (PS)

A Deputada Anabela Rodrigues (PS) apresentou o Relatório sobre o Projeto de Lei n.º 

878/XV/1 .ª (L), o qual submetido à votação, foi aprovado por unanimidade, registando

se a ausência do CH, IL e PCP. 

3. Discussão e votação do relatório sobre o Projeto de Lei n.º 923/XV/2.ª (BE)

«Criação de linha de prevenção do suicídio no Serviço Nacional de Saúde»:

Deputado Relator: Guilherme Almeida (PSD)

O Deputado Guilherme Almeida (PSD) apresentou o Relatório sobre o Projeto de Lei n.º 

923/XV/1.ª (L), o qual submetido à votação, foi aprovado por unanimidade, registando

se a ausência do CH, IL e PCP. 
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4. Discussão e votação do plano de atividades para a 2.ª sessão legislativa

O Plano de atividades para a 2.ª sessão legislativa foi aproyado por unanimidade, 

registando-se a ausência do CH, IL e PCP. 

5. Discussão e votação na especialidade do Projeto de Lei n.0 620/XV/1.ª(L) -

«Mantém o regime transitório para a emissão de atestado médico de

incapacidade multiúso para doentes oncológicos e prorroga a validade dos

atestados médicos de incapacidade multiúso das pessoas com deficiência até

que se recuperem os atrasos na realização de juntas médicas»

A discussão e votação do Projeto de Lei n.º 620/XV/1.ª (L), bem como das propostas de 

alteração consta do Relatório de Discussão e Votação, nas quais participaram todos os 

Grupos Parlamentares com assento na Comissão de Saúde, com exceção do CH, IL e 

PCP. 

6. Discussão e votação do Requerimento do BE, para audição urgente do Ministro

da Saúde, «sobre a grave situação nas urgências hospitalares»

A Deputada Isabel Pires (BE) apresentou o requerimento, sublinhando a situação 

preocupante que se vive nas urgências hospitalares, sendo necessário ouvir o Ministro 

da Saúde sobre as causas do problema e sobre o que está a ser feito para resolver esse 

problema. 

A Deputada Maria Antónia Almeida Santos (PS) e o Deputado Rui Cristina (PSD) 

referiram que o PS e o PSD, respetivamente, irão votar favoravelmente o requerimento. 

Submetido a votação, o requerimento foi aprovado por unanimidade, registando-se a 

ausência do CH, IL e PCP. 

7. Discussão e votação do Requerimento do CH, para audição urgente, no Grupo

de Trabalho - Saúde Mental, da Alzheimer Portugal - Instituição Particular de
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Solidariedade Social e Associação de Doentes, «sobre a implementação da 

Estratégia da Saúde na Área das Demências» 

O Grupo Parlamentar do CH solicitou o aditamento deste ponto da Ordem do Dia para 

a próxima reunião ordinária da Comissão. 

8. Discussão e votação do Requerimento do PSD, para audição urgente, dos

Conselhos de Administração do Hospital Distrital de Santarém e do Centro

Hospitalar do Médio Tejo, «sobre o funcionamento dos estabelecimentos

prestadores de cuidados de saúde, no que respeita à garantia dos direitos

relativos ao acesso aos cuidados de saúde, à prestação de cuidados de saúde

de qualidade, bem como dos demais direitos dos utentes»

A Deputada Inês Barroso (PSD) apresentou o requerimento começando por referir que 

se sente, na região, um alarme social em relação aos constrangimentos que se têm 

verificado nestas duas unidades. Salientou que é importante ouvir-se os respetivos 

conselhos de administração, para que se tivesse um conhecimento real dos 

constrangimentos e dificuldades que estão a ser sentidos. 

A Deputada Maria Antónia Almeida Santos (PS) deu nota que o Ministro da Saúde será 

ouvido na Comissão de Saúde em breve, podendo qualquer grupo parlamentar 

questionar o Ministro - responsável máximo - sobre estas questões. Por essa razão, 

não se deverá sobrepor requerimentos. 

Submetido a votação, o requerimento foi rejeitado, com os votos a favor do PSD e BE e 

com o voto contra do PS, registando-se a ausência do CH, IL e PCP. 

9. Discussão e votação do Requerimento da IL para audição urgente, do

Bastonário da Ordem dos Médicos, do Diretor-Executivo do SNS e do Ministro

da Saúde, «para que prestem todos os esclarecimentos sobre os encerramentos

sucessivos a que estamos a assistir em serviços hospitalares de diversas

especialidades, de norte a sul· do país, e sobre que medidas concretas devem

ser tomadas pelo Governo para assegurar que os hospitais do SNS não

colapsam definitivamente»
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O Grupo Parlamentar da IL solicitou o aditamento deste ponto da Ordem do Dia para a 

próxima reunião ordinária da Comissão. 

1 O. Outros assuntos 

A Vice-Presidente informou que o calendário do Orçamento do Estado para 2024 já foi 

distribuído e; nessa conformidade, é referiu que necessário verificar qual será a melhor 

data para a audição pendente ao Ministro da Saúde (3 requerimentos: BE, IL e CH). 

Deu nota que é também necessário determinar qual a grelha de tempos a utilizar. Para 

o efeito foi distribuída, como exemplo, a grelha usada para a audição que se realizou

em abril sobre a IVG com o Ministro da Saúde (4 requerimentos) e que pode ser

adaptada se todos estiverem de acordo.

Deu nota que a audição do Ministro da Saúde, no âmbito da discussão na especialidade 

do Orçamento do Estado para 2024, será no dia 7 de novembro, pelas 14h30. 

Informou, também, que audição do CNECV, conjunta com a Comissão de Educação e 

Ciência, a Comissão de Assuntos Constitucionais, Direitos, Liberdades e Garantias e a 

Comissão de Saúde o Conselho Nacional de Ética para as Ciências da Vida (CNECV) 

para apresentação do Relatório sobre o Estado da Aplicação das Novas Tecnologias à 

Vida Humana, dedicado às «tecnologias disruptivas em saúde», será no dia 25 de 

outubro, às 9h00. 

A reunião foi encerrada às 13:22 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada podendo a sua gravação vídeo 

e áudio ser consultada neste link1, link2 e link3. 

Palácio de São Bento, 11 outubro 2023. 

A VICE-PRESIDENTE 

(SUS
�

A)
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Folha de Presenças 

Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 

Ana Isabel Santos (PS) 
Anabela Rodrigues (PS) 
Eduardo Oliveira (PS) 
Irene Costa (PS) 
Joana Lima (PS) 
Jorge Seguro Sanches (PS) 
Luís Soares (PS) 
Maria Antónia De Almeida Santos (PS) 
Miguel Dos Santos Rodrigues (PS) 
Paulo Marques (PS) 
Sofia Andrade (PS) 
Susana Correia (PS) -
André Marques (PSD) 
Fernanda Velez (PSD) 
Guilherme Almeida (PSD) 
Pedro Melo Lopes (PSD) 
Rui Cristina (PSD) 
Isabel Pires (BE) 
Berta Nunes (PS) 
Lúcia Araújo Da Silva (PS) 
Mara Lagriminha Coelho (PS) 
Patrícia Faro (PS) 
Sara Velez (PS) 
Helga Correia (PSD) 
Inês Barroso (PSD) 
João Dias Coelho (PSD) 
Rita Matias (CH) 

Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 

Miguel Santos (PSD) 

Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 

António Maló De Abreu (PSD) 

Fátima Ramos (PSD) 
Pedro Dos Santos Frazão (CH) 
Joana Cordeiro (IL) 
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João Dias (PCP) 




